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Статья посвящена правовому статусу суда как субъекта защиты прав и свобод человека и гражданина. В статье обос-
новано, что предметом рассмотрения выступает межотраслевой правовой статус суда с позиции его правозащитной 
функции в отношении прав человека. Вопрос исследован с точки зрения правозащитной направленности правосу-
дия посредством анализа отдельных видов судопроизводства. Выделены отдельные категории дел, в наибольшей ме-
ре обладающие правозащитной направленностью, проанализирована судебная статистика. Отмечен правозащитный 
потенциал принципа защиты слабой стороны в правоотношении. Обращено внимание на то, что защита прав челове-
ка выступает мировоззренческим ориентиром для деятельности судьи и определяет социальную эффективность пра-
восудия. По итогам сформулированы выводы и предложения относительно развития правозащитного потенциала су-
допроизводства. 
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The article deals with the legal status of the court as a subject of protection of human and civil rights and freedoms. The article 
justifies that the subject matter is the cross-sectoral legal status of the court from the perspective of its human rights function with 
regard to human rights. The issue has been examined in terms of the human rights orientation of justice through the analysis of 
certain types of judicial proceedings. Certain categories of cases with the greatest human rights focus have been identified, and 
judicial statistics have been analysed. The human rights potential of the principle of protection of the weak party in the legal 
relationship was noted. It is pointed out that the protection of human rights provides a world-view of the work of the judge and 
determines the social effectiveness of justice. Conclusions and proposals on the development of the human rights capacity of the 
judiciary were formulated.
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